



Lettre ouverte à M. Rémy Pflimlin,
Président de France Télévisions



Monsieur le Président,

Les journalistes de la rédaction nationale de France 3 subissent actuellement une terrible humiliation. Alors que l'actualité internationale connaît des événements d'une gravité extrême avec des enjeux géopolitiques considérables, des morts, des déplacements de population, des bombardements ou des épidémies terrifiantes, aucune équipe de reportage n'a été envoyée en Palestine, en Israël, en Ukraine, en Irak, en Lybie ou en Afrique de l'Ouest. Les journalistes de France 3, cloués à leur siège, doivent se contenter de retraiter des images d'agences ou les reportages de France 2.

Pendant ce temps, la rédaction voisine, elle, est normalement présente sur ces terrains de guerre ou de catastrophe pour rendre compte des enjeux et des drames humains aux téléspectateurs.

Jusqu'à votre arrivée à la tête de France Télévisions en 2010, la rédaction nationale de France 3, avec certes des moyens limités, couvrait l'ensemble de la planète. Lorsque vous étiez directeur général de France 3 (1999-2005), nous avions des équipes à New York après la destruction des Tours Jumelles, pour couvrir la guerre en Afghanistan, en Irak, la seconde intifada, le tsunami en Indonésie, l'ex-Yougoslavie, les conflits en Afrique...

Nous ne comprenons pas cette différence de traitement d'aujourd'hui entre les deux rédactions de France Télévisions et cette volonté d'écraser du talon celle de France 3 avec ses rédacteurs, ses reporters d'images et techniciens livrés à un désœuvrement mortifère.

Nos journaux télévisés sont une litanie de faits divers, de marronniers, de sujets vacances, d'intempéries, de resucées du « Parisien » qui nous font honte. Qu'ils soient journalistes de base ou cadres ou PTA, tous sont atterrés par la médiocrité de vos ambitions éditoriales pour France 3 aussi bien en ce qui concerne l'international que l'actualité française. Cette « ligne éditoriale » indigente est aussi une insulte à l'intelligence des téléspectateurs qui attendent de leur chaîne de proximité une ouverture sur le monde et une information à la hauteur de dangers actuels pour la paix et le respect des être humains.

Votre projet info2015 est l'aboutissement de votre volonté d'abaisser le niveau de France 3, avant la fusion-disparition de sa rédaction nationale. Avez-vous mesuré le gâchis professionnel et humain que représente cette opération « fusion » entre inégaux, dans laquelle toute une partie se sent humiliée, laminée, déqualifiée, vaincue ?

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de nos salutations distinguées.

Paris, le 13 août 2014

Claude GUENEAU
Membre du bureau du Snj-CGT FTV
Elu au CE Siège

Joy BANERJEE
Membre du bureau du Snj-CGT FTV
Délégué du personnel du Siège

Luc LAGUN-BOUCHET
Délégué du personnel du Siège